
1 

第３回宗谷定住自立圏共生ビジョン懇談会 懇談内容 

■共生ビジョンの各分野における意見・質疑 

○地元以外の人の参考になるように、可能であれば地図にスケールが入っていたほうがわかり 

やすい。 

○前回津波が来たときの初動体制について意見を述べたが、どの部分に反映されているのか。 

→災害時の対応については、既に協議が進められており、確立されれば次年度以降の 

ビジョンに反映させていきたい。 

○交通インフラ整備事業で「圏域内の」と書かれているが、幌延より南の交通は医療や観光 

などいろいろな影響があり、整備の要望について載せることはできるのか。 

→既存の期成会の事業は道北全体を考えて活動を行っており、幹線道路にアクセスする 

道路も含まれているので、表現について検討したい。 

○効果の欄に医療や防災など広い観点で整備していくという記述の方が良いのではないか。 

→表現については検討したい。 

○「講演会等情報提供事業」では、一般市民を対象としていることがわかりにくいので、可 

能であれば事業名を変更してはどうか。 

○教育・文化は幅広い分野であり、共有できたものから進めていくことでよろしいと思うが、 

今後事業を追加していくという考えは持っているのか。 

→圏域全体で協議を進め、具体的な事業になっていくように努力したい。 

○ＡＬＴネットワーク事業に全ての市町村が参加していないのはどういう理由か。 

→ＡＬＴがいない所もあれば、ＡＬＴがいるけれども任用方法が違う所もあるので、 

すべての市町村という形にはなっていないが、圏域全体で語学力を高めていくという 

観点では、事業展開も生まれてくると考えている。 

○早期療育通園センターで、同じような内容の事業でありながら、関係市町村が違うのは相 

手方の都合によるものか。 

→ビジョンを結ぶ前に議会の議決を必要とする協定書を締結しており、その中で具体的 

に連携する事業についての意思表示を行っている。早期療育通園センターであれば、 

運営については情報共有ということで連携できるが、距離の関係もあって交流までは 

できないということで、関係市町村の違いが出てきている。 

○資料の生活交通路線維持事業の事業概要に誤りがあるので、修正してほしい。また、事業 

内容として運行事業者のみではなく、地域住民にも補助しているので、修正した方が良い 

のではないか。 

→資料については修正したい。本文の表現については、検討したい。 

○委員からの意見・質疑 

→事務局からの回答
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■定住自立圏構想全体に関する取組全体に係る意見・質疑 

○今回のビジョンはどこかに配布するのか。今後どのように使用されていくのか。 

→稚内市としては各施設に配布し、周知を行っていく予定で、周辺町村も同様であると 

考えている。具体的に行政同士で協議を進めていくときに、専門分野の方のアドバイ 

スをいただきたいときなどに意見をいただくことにより、スムーズに事業を進めてい 

くことができると思う。 

○資料にページをふってほしい。 

○評価は年度ごとに行うのか。 

→事業全体としての評価はもちろんであるが、それぞれの市町村でも行政評価を行い、 

効果や効率性を各年度で検証する。 

○ビジョンに基づいた事業の評価を公開するということでよろしいか。 

→そのとおりである。 

○内容を掘り下げて検討するにしては時間が少ない。懇談会として内容をどこまで議論する 

のか範囲を示してほしい。 

→十分な懇談する時間を取れなかったことについてはお詫び申し上げたい。新年度は行 

政評価に外部評価を導入し、市民からも意見をいただき、反映させることになってい 

る。結果についてはＨＰでも公表するので、お気づきの点があればご意見いただきた 

い。懇談会の要綱第８条にも「懇談会の運営に必要な事項は、座長が会議に諮って定 

める。」となっており、次年度以降は必要であれば意見を聞かせていただく場面を作 

っていきたい。事務局として事業内容の詳細に対する回答をすることも可能である。 

以 上


